

## Présentation



**DEGRAEUWE Christiane**

Née le 29 octobre 1944 à Flostoy

Mariée à Alex **ROLAND** depuis le 3 juillet 1967

Un fils : Alain ROLAND, né le 7 juin 1968

A l'âge de 7 ans, son papa est décédé alors qu'il venait d'ouvrir une boucherie à Huy, avec sa maman.

Résultat : celle-ci n'avait plus d'argent et a dû se résoudre à placer ses 3 enfants (*plus jeunes*) à l'orphelinat de Huy (*Son frère aîné, âgé de 20 ans, s'est marié*).

Christiane restera dans cet orphelinat tenu par des religieuses jusqu'à son adolescence.

Malgré les circonstances, elle a réussi à obtenir un diplôme d'Institutrice.

Elle a enseigné à Huy jusqu'à son mariage qui l'a amené à poursuivre comme Institutrice primaire à l'École d'enseignement spéciale d'Anderlues.

Suite ...qu'elle raconte ↓

Je suis la petite dernière d'une famille composée de 4 enfants. Dans mes toutes jeunes années, ma mère (Marie) a dû faire face au décès prématuré de son mari (Georges). La sécurité sociale n'était pas ce qu'elle est aujourd'hui. Ma sœur et moi avons donc dû être placées à Huy. Peu après ma sortie de l'orphelinat, j'ai souhaité entreprendre des études d'institutrice primaire. Dès ma première année scolaire, j'ai été mise en contact avec l'enseignement spécial. Ce fut le début d'une véritable vocation. Rapidement, je fus désignée à l'École d'enseignement spécial de l'État à Anderlues. Cela me permettait de me rapprocher un peu plus de la famille de mon mari (Alex) avec qui nous avons eu un fils (Alain).

Dans mon travail, je me suis essentiellement occupée d'enfants trisomiques... une passion ! Comme certains le résume parfois, si vous leur apprenez à compter jusque 3, il faut recommencer à 2 l'année suivante. Beaucoup y verraient une source de découragement mais, pour ma part, j'y ai toujours vu un signe de progrès. Nous leur apprenions à faire leurs courses en reconnaissant les différents produits grâce à leurs illustrations... et bien d'autres choses encore. Au quotidien, j'ai toujours eu le sentiment de participer à leur mieux-être et à développer leur sens de l'autonomie. Ce sont des enfants particulièrement attachants et très spontanés.

J'y ai consacré plus de 30 ans de ma vie... mais je me suis épuisée physiquement. J'ai connu plusieurs soucis de santé. Vu ces circonstances, l'Administration m'a alors informée que je pouvais prétendre à la retraite anticipée. J'ai même été chaleureusement félicitée pour mes années de dévouement par l'inspectrice médicale.

Depuis cette époque, je profite de la vie. J'ai découvert la Mer du Nord... et le vélo ! Une de mes nouvelles passions. Là d'où je viens, dès qu'on aborde une descente, on sait déjà que ce sera immédiatement suivi d'une montée. Ici, tout est plat ! C'est le plat pays !

J'adore aussi parler aux gens, faire des rencontres et entretenir l'amitié. De quelques mois par an, j'y réside désormais durant toute l'année. Mon mari m'y a rejointe. Si l'on devait dire quelque chose de moi au passé, j'aimerais qu'on dise : « Elle était heureuse ! »

Je remercie tout spécialement mon fils pour avoir mis des mots sur mes sentiments et mon mari pour m'avoir toujours apporté autant de complicité que de tranquillité d'esprit. Il s'occupe vraiment bien de tout !

Que vous me connaissiez ou non, j'espère que vous prendrez plaisir à découvrir mon site personnel et je vous en souhaite déjà une très bonne lecture.

Christiane

*Page en cours de réalisation !*